



風の谷

天童市大字荒谷 7857番地

校長 菊地

令和7年 1月22日 (水)

自ら・共に・しなやかに

自分で社会を生き抜く「自ら・共に・しなやかに」の資質・能力育成

自ら

主体的に学ぶ力をつける
そのために、教科の本質を大切にした授業に心がけます。

共に

仲間と共に伸びる
そのために、みんなで学ぶ機会を創ります。

しなやかに

荒谷魂を育てる
本物の体験を十分に味わわせてていきます。

新年明けましておめでとうございます そして、三学期スタート！

【始業式の校長の話より（概要版）】

皆さん、改めまして、新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いします。「一年の計は元旦にあり」という言葉があります。これは、何事も初めが肝心、始めにめあてや目標をきちんと設定した方がいいですよということです。皆さんは、今年はこんな年にしよう、とか、こんな自分になろうと決めたことはありますか？

さて、今日から三学期が始まりました。三学期は何日あるか数えてみました。46日です。一学期が72日間、二学期が83日間でしたので、ほぼ半分の日数です。ですから、あっという間に終わります。「一月は行く、二月は逃げる、三月は去る」といって、一月から三月は本当にあっという間に過ぎていきます。ですが、学年のまとめや次の学年への準備、皆さんの修了や卒業と、中身はたくさんあります。では、どうしたらよいのでしょうか。やれる時間が多くないので、一学期と二学期のよくできたことを続けていくのが一番いいと思います。それじゃ、何も新しいことはないじゃないかと思うかもしれません、続けるということはそんなに簡単なことではありません。そして、続けていくと、同じことでも必ずレベルアップするので、それが新しい力になっていきます。しかも、これまでにできていることだから、お勧めします。ですから、これからお話をすることもこれまでと同じことを繰り返します。

ひとつ目は「毎日元気に学校に来て、自分の夢や目標をしっかりと持って大切にしながら生活していきましょう」です。素敵な「夢自学」をさらに自分の力にしていきたいと思いませんか。ふたつ目は「中川イセさんのように、荒谷を大切に思っている地区の方々の思いをしっかりと受け継いで生活しましょう」です。自分が頑張ろうとしたとき、最後に大きな力になるのはやっぱり「荒谷魂」です。

三学期も「自ら・共に・しなやかに」を合言葉に、さらに素敵な荒谷小学校を全員で創っていきましょう。よろしくお願いします。これで、お話を終わります。



「団子飾り」を体験しました。



1月16日(木)に荒谷公民館と更生保護女性会の皆様にご協力いただき、世代間交流活動として2年生が団子飾りづくりを行いました。今年度は公民館が工事中ということで中止にせざるを得ないとも考えました。しかし、このような活動は子供達の成長にとって価値があると考えましたので、学校として実施を強くお願いしたところでした。とはいっても、団子づくりができないので、更生保護女性会の皆様が、当日の朝に上荒谷公民館で作って、わざわざ学校に運んできてくれました。また、水木は佐藤公民館長より準備していただきました。本当に感謝申し上げます。今、昇降口前に飾ってあり、荒谷小学校の子供達の健やかな成長を見守ってくれています。(24日まで)

また、社会福祉協議会様より全校生に「みかんと初飴」をいただきました。ありがとうございました。

「いじめ」の絶無をめざして

報道等でご存じかとは思いますが、天童市で起きた11年前のいじめによる女子中学生自死事案に対し、1月7日(火)に天童市長と天童市教育委員会が現地で献花を行いました。この事案については、私達学校関係者は絶対に忘れてはいけないことであると考えています。荒谷小学校においても、当事者意識を高く持ち、今後このような悲しい思いをする子供が現れないように、日々の学校生活の中で覚悟を決めて取り組んでまいります。

先ごろ文部科学省が発表したいじめ認知件数は過去最高となりました。このことについては、いじめについての理解が深まり、適切に対処していくことという雰囲気が作られていることに一定の評価が得られています。その一方で、いじめそのものを無くしていかなければならないということにも真剣に向き合っていく必要があるのも事実です。現在本校でも行っているいじめ発見アンケート、児童面談、いじめに対する対応(保護者・地域の方からの情報も含む)等は当然のことながら、同じように大切にしたいのは、いじめが起こらない風土の醸成です。学校では、教職員が一人一人の子供を温かく迎え入れ、何か困ったこと、心配なことがあれば誰かに助けを求められる雰囲気を作り出します。『おはよう、よく来たね。さようなら、また明日。』『あなたはどうしたいの。』そして、授業や教育活動では、一人一人の考えをしっかりと受け止めます。『なるほど、よく考えたね。よく調べたね。』それは、夢の木を生かした夢自学の取り組みそのものです。一人一人がそれぞれの夢を達成した時、お互いの思いを受け止めた時、社会は今よりもさらに温かいものになると信じています。

しかし、それは学校だけでできるものではありません。私達も自分達だけでなんとかできるとは思わず、外部の専門家の力を借りたり、自分達で学んだりして、子供一人一人の幸せのために尽力してまいります。また、何といっても、保護者・地域の皆様の力は絶大なものです。本校の教育活動をどうぞご理解いただき、思いを共有し、足並みをそろえて子供達を支援していければと思います。どうぞ、よろしくお願ひいたします。



【表彰】おめでとうございます

第24回山形ウエスト杯バレーボール大会優勝
天童一中クラブ
後藤 濑戸

令和7年2月の主な予定

2月	3日	(月)	学校安全の日	なかよしアンケート	児童面談①
	4日	(火)	全校朝会(音楽)	児童面談②	
	5日	(水)	児童面談③		
	6日	(木)	葡萄の木	児童会委員会活動	
	7日	(金)	学習参観・学校評価説明会・学級(学年)懇談会・PTA常任委員会③		
	10日	(月)	元気アップチャレンジデー		
	11日	(火)	祝 建国記念の日		
	12日	(水)	くれよんの会読み聞かせ		
	13日	(木)	葡萄の木		
	18日	(火)	全校朝会(音楽)		
	19日	(水)	拡大代表委員会		
	20日	(木)	PTA役員全体会(紙上開催)		
	21日	(金)	低学年チューブ滑り(朝日少年自然の家)		
	24日	(月)	23日天皇誕生日の振替休日		
	25日	(火)	全校朝会(児童会引継ぎ)	通学班会	
	26日	(水)	学校評議員会②		
	27日	(木)	6年生を送る会		



◇子供達や学校のことで、お気づきのことがございましたら、下記までご連絡ください。

天童市立荒谷小学校

023-654-2310 FAX: 023-654-2298

(午前7時30分～午後5時30分までの連絡にご協力下さい)

◇土曜日や日曜日、祝日等の緊急の連絡先：緊急連絡メール専用アドレス

araya-kinkyu@dewa.or.jp

(メールを送る際は、お子さんの「学年・氏名・連絡先」を入力して下さい)

◇左のQRコードから本校のホームページがご覧になれます。学校だよりもカラーでご覧いただけます。

